# ぐんまシチズンシップ・アカデミー アンケート自由記入欄 ※一部抜粋 <令和3年2月25日、3月1日>

## く身近に感じることができた>

- 議員さんとの交流会ということで、始まるまでとても緊張していたが、皆さま 温かい雰囲気で私たちを迎えて下さり、学生の意見に対しても肯定的に受け止 めてくださったのでとても話しやすかった。
- 政治に対して漠然とした苦手意識を持っていたが、今回県議会を視聴し、また 議員さんと直接お話して、政治や政治家についての考え方や印象が大きく変わった。
- 学生らの意見に丁寧に分かりやすく言葉を選んで説明してくださり、県民のために常に働いている姿勢や、遠い存在ではなく非常に身近な存在で居てくださっていることを、今回参加してみて初めて発見した。

## <政治に対する意識が変わった>

- 今回の「ぐんまシチズンシップ・アカデミー」の活動を通して、議会での話題がとても幅広く、群馬県についてしっかり議論されていることがわかった。
- 政治に関心を持ち、他人事ではなくて自分事のように地域活性について考えていかなくてはならないと思った。
- 今後は自分の暮らしているこの群馬県について自分から情報を集め、群馬県を より良くしていくための1人として行動していきたいと思った。
- ・ 意見交換会の際、質問させていただいたことに対し、議員さんがとても熱心に 回答してくださったのが印象的だった。

#### <オンライン実施について>

- ・ 意見交換の際に少しだけ音響が悪く聞こえにくい場面があったが、オンラインでも十分な意見交換ができたため、自分的にはとても満足した。
- ・ 音声が時々聞こえない時もあったが、たくさん質問が出て、議員の方が丁寧に答えてくださったので、有意義な時間を過ごすことができた。

## くその他>

- 学校教育や身近な生活の中で、政治に興味を持ってもらえるような取り組みが必要なのかなと感じた。
- ・ 意見交換について事務局側からテーマが示されているとよいと思った。
- トークテーマが自由だと、無言の時間が出来てしまった。交流時間が短い・共通の話題がないため、盛り上がったころに終わってしまった。
- 意見交換の時間をもう少し長くいただきたく思った。